

## Im Jahr 2002 wird bei den SVN-Leichtathleten der 50. Geburtstag gefeiert Das Auf und Ab eines „Halben Jahrhunderts“ durchlebt Abteilung hat viele sportliche und gesellschaftliche Glanzlichter gesetzt

Von Karl-Heinz Leitz

Die Leichtathletikabteilung der Sportvereinigung Neckarsulm blickt im Jahr 2002 auf ihr 50-jähriges Bestehen zurück. Das Erreichen des „Halben Jahrhunderts“ ist für die Abteilung ein guter Grund zum Feiern. Während des Jubiläumsjahrs wird es mehrere Aktivitäten im sportlichen-, wie auch gesellschaftlichen Bereich geben. Höhepunkt bildet neben der im Pichterich-Stadion ausgetragenen zweitägigen Ausrichtung der Bezirksmeisterschaften (13./14. Juli), jedoch am 28. September ein offizieller Festabend, der im Gemeindesaal St. Paulus stattfindet.

Erste Anfänge dieser Sportart begannen in Neckarsulm bereits kurz nach dem Krieg im Jahr 1945, durch Eugen Matzger. Zu ihm gesellten sich gleich einige veranlagte Handballer, darunter auch Erich Stark, heutiges SVN-Ehrenmitglied. Die offizielle Gründung der Abteilung erfolgte aber erst einige Zeit später im Jahre 1952, durch SVN-Ehrenmitglied Artur Matt und Karl Stein. Nachdem die Nachwuchsarbeit schon wenig später erste Früchte trug, wurden SVN-Athleten nun in Württemberg und auch darüber hinaus, zu einem festen Begriff. Erster Trainingsort und Wettkampfstätte war anfangs noch der Sportplatz „Einfahrbahn“ (heute von Audi-Produktionshallen überbaut). Mit dem Neubau des Pichterich-Stadions wechselten die Leichtathleten Ende der 50er Jahre dann dort hin.

Nach den beispielhaften ersten 12 - 15 Jahren der erfolgreichen Ära unter Artur Matt, kam Mitte der 60er Jahre eine Stagnation. Durch die spätere Initiative von Philipp Wesp, seinerzeit SVN-Vorsitzender und Direktor der NSU-Werke, bildete sich dann 1969, unter Dr. Walter Haberkern und dem alten und neuen Technischen Leiter Artur Matt, eine neue Spartenführung. Mit den seinerzeit neu dazu gekom-

menen Führungskräften und Förderung der NSU-Werke, bekam die Abteilung dann auch Zuwachs durch neue Athleten. Obwohl im Jahr 1970 auch die Neckarsulmer Leichtathletik-Gemeinschaft, kurz NLG, gegründet wurde, hielt das zwischenzeitliche Hoch der Abteilung nicht sehr lange an.

### Neuer Aufbau

Ab 1974 wurde mit der neuen Abteilungsführung unter Gerd Geyer, auch im sportlichen Bereich ein Neuaufbau vorangetrieben. Zurückzuführen war dies besonders auf die Initiative von Trainer Werner Krauss. Mit der gezielten Nachwuchs- und Breitenarbeit kam dann nach und nach wieder der Erfolg. Ab dieser Zeit wurden auch zahlreiche Festles-Termine ins Leben gerufen, welche heute bei den Leichtathleten noch Tradition sind. Im Jahre 1988 wurde nach 16 „Dienstjahren“ unter Gerd Geyer, ein Führungswechsel vollzogen. Neuer Steuermann des Abteilungs-Schiffes wurde der auch heute noch amtierende Leiter Richard Bauder. Geyer hatte in seiner Amtszeit im Jahre 1983 innerhalb der Abteilung den SVN-Lauftreff gegründet, dem er seither seine ganze Kraft widmet.

Höhen und Tiefen gab es also in den vergangenen 50 Jahren der Abteilungsgeschichte immer wieder. Dass aber Athleten der Sportvereinigung in der jüngeren und älteren Geschichte durch ihre sportlichen Höchstleistungen bei Meisterschaften auf Landes-, Bundes-, - ja bis zur europäischen Ebene glänzten, darauf kann die Abteilung mit recht stolz sein. Ohne die Erfolge der vielen anderen SVN-Athleten schmälern zu wollen, seien hier zwei herausragende Athleten genannt, die zur deutschen Spitzenklasse gehörten. Es waren die Eigengewächse Sabine Zwiener, die als 800 m-Läuferin 1988 Hallen- Europameisterin wurde sowie Mar-

kus Diemand, dem 400 m-Hürden-Spezialist, der vor allem in Baden Württemberg, Süddeutschland bis hin zur deutschen Ebene auch zur Spitze gehörte. Langwierige Verletzungen bedeuteten für ihn, aber ebenso wie für Sabine Zwiener-Jauchstetter, ein frühes Aus in der Sport-Karriere. Zum leistungsorientierten Sport war aber für die Leicht-

athleten immer wichtig, mit dem Breitensport, der Nachwuchsförderung und auch mit dem Laufftreff ein zweites Standbein zu haben. Dass die Abteilung aber mit Leben erfüllt ist, das beweisen übers Jahr viele anderen Dinge: Pflege der Kameradschaft und Geselligkeit, Jugendaktionen, Begegnungen beim Laufftreff sowie Beteiligung bei so manchen Festen.

## Beach Boys for ever!

Gesangsgruppe **OHRWURM**  
sucht noch Sängerinnen und Sänger.  
Telefon 07131/48 41 56

## Heißmangel Auerbach

Ihre Mangelwäsche, nur in gute Hände!



Annahmestelle bei:

Betten-Auerbach	1 Kissen	0,50 €
Seestr. 3	1 Bettbezug	1,10 €
74172 Neckarsulm	1 Tischdecke	1,10 €
Tel: (07132) 25 43	1 Hemd gebügelt	1,30 €

**Wohnstyle**  
AUS MEISTERHAND

**Wir überzeugen durch Leistung und Erfahrung**

- **BODENBELÄGE**
- **POLSTERNEUBEZÜGE**
- **FENSTERDEKORATIONEN**
- **SONNENSCHUTZ für innen und außen**

**PFUNDT RAUM AUSSTATTUNG GmbH**

NEU: ☎ 07132 / 341255 · Heilbronner Str. 11 · NSU